



Büchelweg Tafel 1: Emanuel Büchel - Strasse

Emanuel Büchel 1705-1775

Emanuel Büchel ist der bekannteste Zeichner Mitte des 18. Jahrhunderts in der Region. Als gelernter Bäcker vollzog er den Berufswandel im Alter von etwa 30 Jahren. Für das Frühwerk von Büchel ist Pratteln von besonderer Bedeutung. Hier entstanden seine ersten datierbaren Zeichnungen während eines Aufenthaltes bei seinem Freund, Pfarrer August Johann Buxtorf im Jahre 1735. Auch später kehrte Büchel immer wieder an den Ort seines ersten künstlerischen Wirkens zurück, so dass Pratteln über eine reichhaltige Dokumentation des Zustandes im 18. Jahrhundert verfügt. Die Schlossrenovation in den 1960iger Jahren basierte weitgehend auf Büchels Dorfansichten. Büchel kommt eine nicht zu unterschätzende Bedeutung bei der Erhaltung des Prattler Wahrzeichens zu.

